

Sehr geehrte Eltern,

das zweite Fünftel oder Quintal unseres Schuljahres hat bereits begonnen. Ich hoffe, Sie konnten in der Familie die freien Tage geniessen und Ihr Kind konnte sich von den ersten Schulwochen etwas erholen.

Dieses Quintal ist eine der längsten Phasen im Schuljahr zwischen den jeweiligen Ferien und, auch oft der dunkleren Jahreszeit bedingt, für alle Beteiligten eine herausfordernde Zeit. Dies ist mit ein Grund, warum wir das Quintal mit einer Projektwoche gestartet haben.

Die Projektwoche bietet der Oberstufe eine einmalige Gelegenheit, alle Klassenstufen in Projekten zu durchmischen und gemeinsames Ausprobieren und Erfahren zu ermöglichen. Das passt genau in unser Jahresthema Kultur - cool tue?!

Ihr Kind hat vielerlei neue Erfahrungen gemacht und neue Kontakte zu anderen Stufen geknüpft. Wenn das zu Verständnis und Respekt füreinander führt, ist für mich schon ein wichtiges Ziel in unserer kulturell vielfältigen Oberstufe erreicht. Die Schule ist immer auch ein Ausschnitt des Abbilds der zukünftigen Schweizer Gesellschaft, da wiederhole ich mich in meinen Ansprachen gerne, wie wichtig diese vorerwähnten Werte für mich sind. Kurz nach der Projektwoche (Mo, 30. & Di, 31.10.2023) sind die Besuchstage für Sie als Eltern. Nehmen Sie Einblick in die tägliche Arbeit mit Ihrem Kind und lernen Sie vielleicht Lehrpersonen kennen, die Sie noch nicht besuchen konnten. Der Zukunftstag am 9. November 2023 ist für Ihr Kind in der 1. Oberstufe eine gute Gelegenheit, in den Berufsbildern der Eltern oder Verwandten Einblick zu nehmen. Ende November bis anfangs Dezember finden die ersten Berufswahlwochen und Schnuppertage verschiedener Klassen der 2. Oberstufe statt. Auch hier sind Interesse und ein guter Auftritt bei den Firmen wichtig. Apropos Arbeit und einprägsame Bilder: Die Diskussionen in den Klassen vor den Ferien waren oft geprägt zum Thema "Kleiderordnung". Einige Schülerinnen und Schüler sind der Meinung, dass diese abgeschafft wurde. Dies ist keinesfalls so, die Kleiderordnung wurde angepasst. Auch vor dem Hintergrund unseres Jahresthemas ist diese Diskussion für mich wichtig. Welche Kleidung ist angemessen beim Besuch einer öffentlichen Institution? Ist es die gleiche Kleidung, die man in der Freizeit trägt? Nicht unbedingt, denn keine Schülerin und kein Schüler wird mir bestätigen, dass der Schulbesuch ein Teil seiner/ihrer Freizeit darstellt. Sind eine Jogginghose und/oder ein bauchfreies Trägertop vor diesem Hintergrund angemessen? Sollte man diese Entscheidung alleine dem jugendlichen Kind überlassen oder ist das Tragen angemessener Kleidung nicht auch ein Erziehungsthema (Kleider-machen-Leute)? Bitte diskutieren auch Sie mit Ihrem Kind und wirken Sie auf Ihr Kind in Bezug auf dieses Thema ein. Die Lehrpersonen besprechen an der Schule das Thema und helfen darauf zu sensibilisieren. Da ist die Kleidung aber bereits angezogen. Und so wirkt ein Jahresthema manchmal umfassender in den Debatten zwischen allen Beteiligten. Das ist gut, denn debattieren lernen ist Teil der Persönlichkeitsentwicklung in der Oberstufenzeit. Die Kleiderordnung sollte zu ordentlicher, angemessener Kleidung führen. Das Jubiläum zum 75. Jahrestag der Gründung der Sekundarschule haben wir in das Zurzacher Adventsfenster als kleine Veranstaltung integriert. Der im ersten Quintalsbrief

angekündigte Anlass am 17. November 2023 ist zugunsten des Adventsfensters abgesagt. Am Montag, den 4. Dezember 2023 sind Sie willkommen, mit uns vor dem Schulhaus Neuberg bei einem kleinen Umtrunk und kleinem Snack auf das Jubiläum anzustossen und das von Schülerinnen, Schülern und Lehrpersonen dekorierte Fenster zu bestaunen. Wie eingangs erwähnt ist es eine längere Schulphase bis Weihnachten. Diese Phase ist geprägt von vielen Prüfungen und Lernzielen.

Achten Sie auf Ihre Kinder, dass diese auch Raum für Ruhe oder Abwechslung bekommen. In diesem Raum darf das Gamen keinesfalls die erste Priorität haben. Ein Buch oder Sport sind erwiesenermassen für Entspannung förderlicher.

Oder vielleicht benötigt Ihr Kind bei dem einen oder anderen Lernziel noch Unterstützung, will in Ruhe Hausaufgaben machen oder sich einem eigenen Projekt widmen. Wir sind zum Schuljahr mit dem Moxie, als ein von Lehrpersonen betreuter freiwilliger Lernraum, gestartet. Das Moxie wird rege genutzt. Das freut uns, aber wir denken, dass es sicher noch weitere Schülerinnen und Schüler gibt, die den Raum nutzen könnten. Wir haben daher die Zeiten am Donnerstagnachmittag erweitert. Im Anhang finden Sie den aktualisierten Flyer.

Wir schliessen das Quintal am 22. Dezember 2023 mit einem Winterplausch mit den Schülerinnen und Schülern.

Liebe Eltern, wir erleben eine Zeit der Krisen und Ungewissheiten. An der Oberstufe thematisieren wir vieles davon. Die Oberstufenzeit fällt in eine Entwicklungsphase bei Kindern, in der sich die Persönlichkeiten stärken. Zweifel und Unsicherheiten hat es auch ohne globale Krisen genug für viele Kinder. Es ist sicher auch für Ihr Kind wichtig, dass Sie als Eltern helfen, die Vielzahl an globalen Nachrichten, die Ihre Kinder über deren Medien aufnehmen, einzuordnen und über die Diskussion mit Ihnen respektvolle und tolerante Haltungen und Meinungen zu bilden.

Ich wünsche Ihnen im Namen der Oberstufe eine gesunde und zufriedene Zeit.

Freundliche Grüsse

Markus Eckhardt  
Schulleiter Oberstufe  
Schule Zurzach